

Aus dem Volksmusikarchiv

„Wir wollen euch verkünden große Freude“

Wie alle Jahre findet auch heuer wieder eine Matinee mit weihnachtlichen Liedern im Kloster Seon statt. Es werden überlieferte und zeitgemäße Lieder und Gedanken zu Advent und Weihnachten zu hören sein. Die Sängerguppen, die diese Lieder vortragen, sind die drei Schlosser-Dirndl aus Giebing bei Hittenkirchen und die Dietlhofer Sänger aus Weilheim, ein Männerviergesang. Des Weiteren singt ein Teil des Kirchenchors aus Pittenhart unter der Leitung von Hans Bruckner und natürlich alle Besucher, die zu diesem Zweck ein Liederheftchen erhalten, das sie mit nach Hause nehmen dürfen. Den instrumentalen Teil mit weihnachtlichen

Stücken und Weisen übernimmt ein Holzbläsertrio unter der Leitung von Wolfgang Forstner und eine Saitenquintettbesetzung mit Helmut Scholz. Der Sprecher ist Ernst Schusser.

Aus der Vielzahl der Lieder und Musikstücke seien einige inhaltliche Aspekte herausgegriffen: Der Bogen spannt sich von den adventlichen Verkündigungsliedern über die freudigen Weihnachtsgesänge bis hin zu einem Sternsingerlied. Die Schlosser-Dirndl sind mit dem bei Gesangsgruppen fast unbekanntem Adventslied „O Himmelreich, o Sternfeld“ aus dem Halleiner Hirtenspiel zu hören. Die Dietlhofer Sänger singen

Hirtenlieder. Ein Klöpflied soll mit allen Besuchern ausprobiert werden. Der Kirchenchor Pittenhart trägt das Titellied der Veranstaltung vor und überrascht mit einem großen Sternsingerlied. Helmut Scholz aus Rott am Inn stellt mit seinem Saitenquintett neue Bearbeitungen alter festlicher Weisen für Zither, Hackbrett, Harfe, Gitarre und Kontrabass vor. Wolfgang Forstner aus Söchtenau bläst mit dem Klarinetten trio alte Pastorellen und Weihnachtsmusiken, zum Beispiel aus dem ehemaligen Augustinerchorherrenstift Weyarn.

Diese weihnachtliche Matinee wird vom Volksmusikarchiv des Bezirks Oberbayern am Sonntag, 17. Dezember, um 11 Uhr im Festsaal des Klosters Seon veranstaltet. Eintrittskarten gibt es im Kultur- und Bildungszentrum Kloster Seon, Klosterweg 1, 83370 Seon, Telefon 08624/897-201. Das Volksmusikarchiv stellt für Familien eine Anzahl stark ermäßigter Eintrittskarten zur Verfügung. Diese gibt es beim Volksmusikarchiv des Bezirks Oberbayern, Krankenhausweg 39, 83052 Bruckmühl, Telefon 08062/5164.

Das abgedruckte Lied, das Titellied der Adventsmatinee, stammt aus der Sammlung von Professor Dr. Kurt Huber und Kiem-Pauli („Altbayerisches Liederbuch für Jung und Alt“, Mainz 1936) und trägt dort die Regionalbezeichnung „Salzburger Volkslied“. Der Text dieses Weihnachtlieds wurde vom Volksmusikarchiv für die heutige Zeit neu überarbeitet. **Eva Bruckner**

Wir wollen euch verkünden große Freude



1. Wir wol-len euch ver-kün-den gro-ße Freu-de



und sin-gen von un-serm Herrn Je-sus Christ. Er



schen-ket al-len Men-schen Hoff-nung heu-te,



weil er im Stall für uns Mensch wor-den ist. In der



Dun-ke-l-heit leucht ein Licht uns al-le-zeit.



Las-set uns prei-sen den Herrn in E-wig-keit.

- Wir wünschen heut euch allen Gottes Segen.
Gott Vater gebet das tägliche Brot.
Er führet uns auf allen unsern Wegen
und uns bewahrt vor dem ewigen Tod.
In der Dunkelheit ...
- Gott, der allmächtige Vater, möge geben
ein freudenreiches, glückseligs neus Jahr.
Wir wollen dankbar sein für das Leben,
das er uns schenket aufs Neue immerdar.
In der Dunkelheit ...